
ЭКОФОРУМ: КАСАЕТСЯ КАЖДОГО

С 18 по 20 апреля в Сла- 
вутиче проходил II М еждуна
родный молодежный экологи
ческий форум. О рганизатора
ми ф орума стал отдел по д е 
лам семьи и молодежи горис
полкома при поддержке мэра 
В ладим ира  У довиченко, об 
щ ественны х организаций го
рода, коллектива ЧАЭС, меж
д у н а р о д н о й  о р га н и з а ц и и  
«Грин Кросс Украина». В нем 
приняли участие  делегации 
из О десского национального 
экологического университета, 
Ужгородского национального 
университета, Львовского на
ц и о н а л ь н о го  и Л ь в о в с ко го  
н а ц и о н а л ь н о го  л е с о т е х н и 
ческого университетов, Чер
ниговского государственного 
педагогического университе
та и М елитопольского между
народного  университета  от
кры того развития  человека . 
Делегировали на форум сво
их представителей неправи
тельственны е организации и 
го р о д а -с п у т н и к и  а то м н ы х  
э л е к т р о с т а н ц и й . Их п р е д 
ставляли А натолий Курта —  
Фундация «Украина —  США», 
Ю ри й  С а п и га  —  и с п о л н и 
те л ь н ы й  д и р е к т о р  « Грин  
К р о с с  У кр а и н а » , А на то л и й  
С ахн о  —  д и р е кто р  проекта 
молодежного развития Корпу
са М ира СШ А в Украине, Ге
вин Угал —  преподаватель 
В исконсинского  университе 
та, доброволец  проекта эко
ном ического развития Корпу
са М ира, Наталья Боднар (г. 
Нетеш ин), Ярослав Кузло, (г. 
Кузнецовск), Леонид Ладижев 
(С лавутич).

У частн иков  ф орума при
ветствовала Наталья Литви
ненко —  главный специалист 
отдела ком плексного медико- 
санитарного обеспечения по
страдавш их граждан при Ми
н и с т е р с т в е  ч р е зв ы ч а й н ы х  
ситуаций, а юные славутча- 
не п р е п о д н е с л и  душ и сты й  
у кр а и н ски й  каравай  гостям  
ф орума. В программу вошли 
пленарны е заседания, эколо
ги ч е ски е  акции, посещ ение 
зо н ы  о т ч у ж д е н и я  и ГСП 
«ЧА Э С », экскурсии в музей 
Героев Чернобы ля и М ежду
народ ную  рад и ологическую  
лабораторию . Ганна Чубач —  
поэтесса, заслуженны й д е я 

тель Украины, кавалер ордена 
«За заслуги», лауреат литера
турны х прем ий  в ы с ту п и л а  с 
докладом «От экологии душ и 
до экологии жизни».

«М едицинские аспекты  по
следствий Чернобы льской ка 
та с тр о ф ы  дл я  У кр а и н ы »  —  
тема доклада В ладим ира Бе-. 
беш ко —  доктора медицинских 
наук, проф ессора, чл ена-кор- 
респондента АМН Украины. О 
реализации в городе проекта 
«Здоровы е города» и социаль
н о -э ко н о м и ч е с ко м  р а зв и ти и  
С лавутича  р ассказал  до кто р  
экономических наук, вице-пре
зидент Конгресса  м естной и 
регион ал ьн ой  власти С овета 
Европы мэр Славутича Влади
мир Удовиченко. Вопросы  ре
шения экологических проблем, 
в том числе касательно зоны 
отчуждения, уроки Чернобыля 
и взгляд в будущее, псевдона-

которая произош ла на Черно
бы льской  А Э С , и ее  послед
ствия -  это не местные и реги
о нал ьн ы е , и д а ж е  не нац ио 
нальны е, а глобальны е, все
мирные проблемы.

Надеюсь, что работа ф ору
ма будет полезной и актуаль
ной д л я  м о л о д е ж и , которая  
направляет свои усилия на ре
ш ение экологических проблем, 
в том числе и ликвидацию  по
следствий Чернобы льской ка
тастроф ы .

Ю рий  
С апига:
—  Д в а д 

ц а ть  о д и н  
год п рош ел  
с о  д н я  в е 
л и ч а й ш е й  
т е х н о г е н 
ной катастроф ы . Но и се год 
ня мы не м о ж е м  заб ы ть  об 
этих  с о б ы ти я х . М ногие  годы

—  П о з н а к о м и в ш и с ь  с 
участниками экоф орум а мы 
еще раз убедились, что мо
лодежь —  активная, передо
вая сила. Т ол ько  п а р тн е р 
ство, только совм естная ра
бота и экологическое обра 
зование по м о гу т  всем  нам 
реш ить проблемы , которы е 
сущ ествую т повсю ду на на
шей планете: от сел и горо
дов до стран и континентов.

Елена Ковальчук:
—  Мне, ж ивущ ей в горо- 

Д е - 
с п у т н и 
ке А Э С  
К у з н е -  
ц о вске , 
б л и з к и  
и понят
ны мно
гие вы 

с т у п л е н и я  на ф о р у м е . 
О ч е н ь  б л а го д а р н а  всем  
организаторам  и всем, кому 
не безразлична судьба лю 
д ей , связан ны х с атом ной 
эн ер гети кой . Д е й ств и те л ь 
но, земля —  наш один боль
шой дом. Все происходящ ее 
в нем касается каж дого  ж и 
теля. Я очень рада, что уда
лось принять участие  в эко 
ф оруме и познаком иться  с 
самым молоды м  и уютны м 
городом энергетиков.

Вадим ИВКИН, 
М аксим  ГА Й ДУЧИ К, 

Владим ир БРАСС

Валентина Я ксун:
-  На 

ф оруме я 
уж е  вто 
рой раз.
Представ
ляю Киев
ский обла
стной сту
денческий 
совет. Э кология —  одно  из 
направлений работы  студ ен
чества, и мне всегда  ин те 
ресно принимать у частие  в 
различных м ероприятиях на 
эту тему. Для м еня это  не 
абстрактная тема, а прочув 
ствованная и осознанная. Я
-  славутчанка. Я хорош о по
нимаю, что э ко л о ги ч е с ки е  
проблемы касаются каж дого 
человека на земле.

Гевин Угал  
и Анатолий С ахно:

р а б о та ю т госуд арственны е и 
другие  о р гани зац ии  по л и кви 
д а ц и и  п о с л е д с тв и й  аварии , 
напи сан о  м нож ество  научных 
работ, провод ятся  конф ерен
ции и встречи , но судьбы лю 
д е й , о п а л ен н ы е  тра гед и ей , 
боль зем л и  —  призы ваю т нас 
пр ил ож ить  все силы  для о ка 
зания  в сесторонн ей  пом ощ и 
постр а д а вш и м  районам  и на 
селению . Я бл агод арен  о р га 
ни за то р а м  ф о р ум а , го р о д с 
ким  в л а стям , всем  у ч а с т н и 
кам за то, что  мы см огли со- 

-браться .
Ю лия Белоусова:
—  Я 

с т у д е н т 
ка э к о л о 
ги ч е с к о го  
ф а к у л  ь -  
т е т а 
ЧГП . Мне 
б ыло  
ч е н ь  и н 
т е р е с н о  
б ол ее  гл у б о ко  п о зн а ко м и т ь 
ся с проб л ем ам и  л и кви д а ц и и  
п о с л е д с т в и й  а в а р и и  на 
Ч А Э С , п о с м о т р е т ь  с в о и м и  
глазам и  на атом н ую  эл е ктр о 
ста н ц и ю , о б м е н я тьс я  м н е н и 
ем с р е б ята м и  из д р у ги х  го 
р о д о в  У к р а и н ы . О ч е н ь  п о 
н р а ви л ся  город  —  красивы й 
и чи сты й .

учные взгляды на чернобы ль
ские проблемы осветили: кан
дидат технических наук Борис 
О сколков, заместитель техни
ческого директора по ядерной 
б е з о п а с н о с т и  ГСП « Ч А Э С »  
А л е кс а н д р  Н о ви ко в , д о к т о р  
технических  наук п р оф ессор  
Анатолий Н осовский .

Депутат городского совета 
В ладим ир Д ем ид енко , вы сту
пая перед участникам и ф ору
ма, отметил важное значение 
экологической работы, прово
димой различными славутичс- 
кими о р га н и за ц и я м и , и внес 
предложение признать С лаву
тич  э ко л о ги ч е с ко й  с то л и ц е й  
У кр а и н ы . П р и с у т с т в у ю щ и е  
поддержали это предложение 
аплодисментами.

* * *

Предлагаем читателям мыс
ли вслух участников II М еж ду
народного молодежного эколо
гического форума.

Наталья Литвиненко:
-  Я 

рада, что 
м о л о 
д е ж ь  
поднима
ет эколо
гические  
во пр о сы  
на м е ж 
дун а ро д но м  уро вн е . А ва р и я ,


